

Concertation – Réunion publique

Plan de mobilité Terre de Provence Agglomération



Compte-rendu

Date 12 juin 2025 à 18h30

Lieu Eyragues – Salle de la Bastide

Objet

- Partage de la stratégie
- Présentation et échanges autour du programme d'actions

Participants publics : 8 personnes

Intervenants : Elus :

- Corinne CHABAUD, Présidente de Terre de Provence Agglomération
- Serge PORTAL, Maire d'Orgon, Vice-Président de Terre de Provence Agglomération en charge des mobilités
- Michel GAVANON, Maire d'Eyragues

Et services de Terre de Provence Agglomération et équipe de l'Agence d'Urbanisme du Pays d'Aix Durance (AUPA)

Séquence 1 : Introduction et prise de parole des élus

Corinne Chabaud accueille et présente l'objectif de la réunion accompagnée de Serge Portal et Michel Gavanon.

Séquence 2 : Rappel du calendrier et de la méthodologie de réalisation du Plan de Mobilité

Présentation d'un diaporama par :

- Fabrice Fournier et Etienne Cochet

Une présentation en plénière rappelant le calendrier de la démarche et l'état d'avancement, ainsi qu'un rappel de la méthode d'élaboration du PDM avec les ateliers communaux et la tenue d'un registre numérique pendant 2 mois (2 fois 1 mois chacune des phases).

Séquence 3 : Présentation de la stratégie et des objectifs chiffrés

Terre de Provence Agglomération présente la stratégie validée par les élus en Commission mobilité le 29 avril dernier, ainsi que les objectifs à atteindre visés par le PDM, en termes de parts modales et de réduction de la place de la voiture. 5 axes stratégiques sont ainsi développés corrélés à 14 objectifs chiffrés.

Séquence 4 : Echanges autour du programme d'actions

Un temps de travail sur table est proposé aux participants qui se regroupent les axes thématiques autour de 3 tables :

- Voirie, trafic et logistique / Marche et espaces publics
- Transports collectifs / Intermodalité
- Pratique cyclable / Communication et services

Compte tenu du nombre de participants, l'ensemble des échanges se fait de façon collective en rotation sur les tables. Les 70 actions sont ainsi passées en revues.

Globalement, les participants confirment et valident les actions soumises, issues des analyses du diagnostic et des ateliers techniques donc déjà en grande partie partagées.

Il est évoqué le fait que certaines actions sont déjà en cours dans des communes, c'est le cas d'actions autour du vélo notamment la pose de racks à vélo à proximité des pôles générateurs ou encore la mise en place du SRAV dans les écoles.

Quant à la problématique de la logistique « urbaine » liée au ramassage en direct sur les exploitations par des PL exerçants des contraintes fortes sur les petites voiries communales, il est évoqué l'idée de développer un ramassage par petits véhicules propres. Une pise d'action à creuser qui est mentionnée comme étant déjà réalisée par une entreprise locale.

